

Puerto de la Purificación, por la Villa de la Purificación, o también llamado Puerto de Cihuatlán o Ciguatlán, Puerto de Xalisco o Jalisco.

Según **Gaitán**, en versión del cronista **Ramusio**, la latitud de este puerto a la salida estaba en 20º sobre la línea equinoccial; pero esa es la latitud del actual **puerto de Vallarta**, primitivamente conocido por **Puerto de la Purificación**, por la Villa de la Purificación, **Puerto de Cihuatlán o Ciguatlán, Puerto de Xalisco o Jalisco**.

Historia del puerto de la Purificación

Extraído de la página oficial del Municipio de Jalisco:

<https://www.jalisco.gob.mx/es/jalisco/municipios/villa-purificacion>

La **bahía de Chamela**, [19° 31' 56.69"O 105° 5' 2.979"](#), es una pequeña bahía en el estado de Jalisco México, cerca de la desembocadura del río **San Nicolás**. La bahía abarca unos 28 km, uno de sus extremos es la **punta de Juan Gallego**, actual **punta de Chamela** y el otro es la punta Rivas.

En las proximidades de la bahía se encuentran las **islas de Pasavera, Cocina, Novillo, San Pedro, Colorado, Negrita, San Agustín y San Andrés**

A la llegada de los españoles, la zona estaba poblada por indios procedentes de Saulan o Sayula, formada por los poblados de Tenzitlán, Xirosto, Pampochín, Amborí, Cuxmalán, Carrión, La Silla y Melahuacán como cabecera

En **1525, Francisco Cortés de San Buenaventura** llega a estas tierras y conquista la región, integrándola en la Provincia de la Nueva España. Posteriormente **Nuño Beltrán de Guzmán** las anexó a la Nueva Galicia.

En **1532** al capitán **Juan Fernández de Híjar** fue enviado a la provincia de **El Tuito y Coronados** para buscar un lugar y fundar el **2 de febrero de 1533** la **Villa de la Purificación** en el valle de Tecomatlán. También estableció la primera capilla que hubo en el ahora Estado de Jalisco.

En **1542** de la **punta de Juan Gallego**, actual **punta de Chamela**, en la víspera de todos los Santos, partió la expedición de Ruy López de Villalobos a las Filipinas.

